
El senyor conseller de Presidència i Agricultura, Pesca,
Alimentació i Aigua:

Senyor president, per les raons apuntades ja pel presi-
dent, no hi ha resposta. (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies.
Señores diputados por favor.
Senyor Ferri.

El senyor Ferri Fayos:

Senyor president, espere que vosté siga capaç de respon-
dre la meua pregunta sense al·ludir a un comentari que va fer
una persona en un facebook, eh? (remors) perquè li diré, li
diré... (veus) li diré...

El senyor president:

Señores diputados, por favor.

El senyor Ferri Fayos:

...ací, a este grup, ens han insultat des de les seues files i
des dels seus militants, i vostés han callat molt la boqueta.
Però, mire, habemus o no habemos president, senyor

Fabra? Molta gent diu que no, perquè un president no faria
patir la seua ciutadania per a ofrenar noves glòries a
Montoro, a Merkel i a la banca.
Senyor Fabra, vosté està deixant sense prestacions els

dependents, vosté està impulsant la ruïna de milers d’emprene-
dors, vosté està expulsant milers d’estudiants de les universitats
valencianes, vosté està massificant les aules a les escoles, vosté
està a punt de deixar-mos sense ciència valenciana, vosté està
fent pagar i repagar als malalts sense recursos per a tindre els
seus medicaments, vosté està deixant sense atenció milers de
persones migrades. Això no ho faria el president de veritat.
Pensa vosté continuar amb esta política austericida, sí o

no? Responga, senyor president.

El senyor president:

Moltes gràcies.
Senyor vicepresident.

El senyor conseller de Presidència i Agricultura, Pesca,
Alimentació i Aigua:

Senyor president, lamentem que siguen sense rectificar o
demanar perdó. No hi ha resposta. (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies.
Pregunta de la síndic del Grup Parlamentari Esquerra

Unida, senyora Marga Sanz.

La senyora Sanz Alonso:

Señorías.
Señor presidente

El senyor president:

Señores diputados, por favor.

La senyora Sanz Alonso:

Señor Fabra, me parece un espectáculo lamentable el que
usted como presidente y sus consellers están dando. ¡Es una
falta de respeto a la representación del pueblo valenciano, a
esta cámara y al parlamentarismo, que ustedes se nieguen a
contestar! (Aplaudiments) ¡Es una falta de respeto! ¡Y esto
lo van a pagar! ¡Y lo van a pagar políticamente!
¡Políticamente! ¡Lo van a pagar! (Aplaudiments)
Y volviendo a lo que vamos, que es hablar de los proble-

mas que tienen los valencianos y las valencianas, (remors)
señor presidente, ¿cómo piensa el Consell hacer frente al
déficit estructural de la Generalitat valenciana que está
manifestándose en impagos generalizados y en un incre-
mento desorbitado de la deuda financiera?

El senyor president:

Muchas gracias.
Molt honorable president.

El senyor president del Consell:

Señor presidente.
Señoras y señores diputados.
Aquí, señora Marga Sanz, no vale todo. Y eso es lo que

tenemos que poner de manifiesto aquellos que somos repre-
sentantes del pueblo, y no incitar a la violencia como a algu-
nos de ustedes tanto les gusta hacer. (Aplaudiments)
Ya les he indicado los esfuerzos que estamos haciendo

para contener el déficit. Hemos sido austeros, transparentes
y sobre todo hemos hecho saber al ministerio cuáles son las
nuevas claves que debe contemplar el nuevo sistema de
financiación para poder cubrir aquellos servicios que son
básicos para todos los ciudadanos españoles.
Fíjese en nuestro caso si estamos mal financiados que

con la aportación del estado, 8.300 millones, no cubrimos ni
el gasto ni en educación ni en sanidad. Y a pesar de todo eso,
que es una situación reiterada en los últimos años, desde el
equipo de gobierno, desde el grupo que le sustenta, se ha
hecho un esfuerzo importante para que los ciudadanos no
vieran menoscabados lo que son sus servicios, las oportuni-
dades, las infraestructuras, equipamientos y dotaciones. Un
esfuerzo que hemos hecho todos los valencianos. Porque,
como ya hemos dicho en otras ocasiones, si hubiéramos
tenido la financiación media que el resto de los españoles,
en estos momentos tendríamos el 60% menos de deuda.
Pero había que hacerlo porque, si no, hubiéramos tenido

una comunidad con muchas menos oportunidades, menos
competitivas, que es lo que debemos poner en valor para
poder salir de esta situación. Y vamos a seguir haciendo este
camino, seguir y continuar ajustando, reivindicar y reclamar
al gobierno un sistema de financiación justo, que equipare a
todos los ciudadanos y nos cubra aquellos servicios básicos.
Y no vamos a parar, señora Sanz, porque esa es la obligación
que tenemos los responsables públicos, no poner en tela de
juicio, con malas artes o con amenazas, sino trabajar todos
los días por los ciudadanos que nos han votado.
(Aplaudiments)

El senyor president:

Muchas gracias.
Señora Sanz.
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La senyora Sanz Alonso:

Señor Fabra, ¿a usted realmente no le dio vergüenza que
el señor Cotino reivindicara financiación justa para el País
Valenciano mientras usted callaba días antes cuando los
diputados del Partido Popular en el Congreso no votaron, se
opusieron y votaron en contra una propuesta de Izquierda
Unida de financiación justa para el País Valenciano y real-
mente se abochornaron y no se abochornó sobre esa situa-
ción que se creó aquí, que nadie entendió, que ni entendieron
empresarios, ni entendimos los valencianos, ni entendieron
los sindicatos ni los agentes sociales? ¿Cómo es posible que
con las arcas vacías a las que ustedes han llevado con sus
políticas ustedes votaran en contra? ¿Cómo es posible? ¿A
usted no le da vergüenza que el presidente de esta cámara
enmendara la plana al presidente de La Generalitat? A mí
me lo daría, me lo daría profundamente.
Mire, y le voy a decir, hemos conocido la cifra del défi-

cit, una cifra del déficit que ustedes han ocultado sistemáti-
camente. Han ocultado que no tiene nada que ver con el sis-
tema de financiación, eh, porque cuando ha venido el plan
de pagos han sacado las facturas que tenían escondidas. Y,
claro, lo que ahora queremos saber es si cuando los valen-
cianos pasemos la vergüenza de que vienen los «hombres de
negro» del señor Montoro a revisar nuestras cuentas y a
decir que tienen que hacer un recorte de 2.100 millones para
cumplir el déficit de financiación de 2013, si usted se va a
oponer a más recortes o no se va a oponer a más recortes.
Porque aquí los valencianos no pueden aguantar más recor-
tes, están en el límite de sus posibilidades. Y ya no se puede
más, ya no se puede recortar más, porque sí que incide en el
gasto social. ¡Claro que incide en el gasto social, en la edu-
cación, en la sanidad y en los servicios sociales!
Y, miren, la peor receta es la que ustedes han dado a la

depresión y a la crisis. Recortes ante la depresión es más
paro, es más pobreza, es más atonía económica. Y eso es lo
que ustedes están haciendo.
Mire, mientras no den prioridad a la protección del

empleo, a la protección social, a la inversión pública y al
estímulo económico, de aquí no vamos a salir. Pero tienen
para eso que hacer dos cosas, hacer dos cosas, muy senci-
llas, pero tienen que hacerlas: una, que ustedes tienen que
quitar privilegios a los poderosos, privilegios a los podero-
sos; y otra, si es necesario, enfrentarse a Madrid con justeza
y diciendo que necesitamos una financiación digna, justa
para los valencianos.
Y eso es lo que ustedes hasta la fecha no han hecho.

Porque nos pedían que hablemos del sistema fiscal, nos ten-
drían que decir por qué siguen empeñados en recortar los
ingresos fiscales en 1.586 millones, casi el 13% del presu-
puesto. Díganoslo, porque no es entendible con los recortes
y los impagos que hay, que ustedes sigan bonificando a los
más ricos, que es lo que hacen esos recortes de 1.586 millones.
Y, miren, ustedes deberían desglosar esas bonificaciones

fiscales, las que vienen por decisiones de Madrid y las que
vienen por decisión del Consell. Y decirnos a qué ciudada-
nos afecta más, a los que tienen rentas más altas o a los que
tienen rentas más bajas. Sería un ejercicio de transparencia
democrática que hacen otras comunidades autónomas, pero
que ustedes no hacen.
Y mire, claro, por qué no lo hacen. Pues seguramente no

lo harán, y estoy convencida, porque el resultado sería insul-
tante. El resultado sería evidenciar que hay un privilegio que
hoy es una broma macabra, el privilegio de los ricos, una
broma macabra, ante una pobreza que es imposible ya de
esconder y en una exclusión social que cada vez afecta más
al conjunto de la ciudadanía, hace sufrir más a la gente. Y

eso es lo que está pasando en la calle, señor Fabra.
Mire, yo le voy a volver a preguntar, se lo dije otra vez,

¿están dispuestos a recuperar el impuesto de sucesiones, es
decir, 826 millones que ustedes no han querido recuperar?

El senyor president:

Vaya concluyendo, señora diputada.

La senyora Sanz Alonso:

¿Están ustedes dispuestos a ir directamente a la Moncloa,
sin pasar por la mano del presidente de la Comunidad de
Madrid…

El senyor president:

Muchas gracias, señora diputada.

La senyora Sanz Alonso:

…a exigir un sistema de financiación como corresponde
y sin humillarnos a los valencianos?
Porque, si no lo hace, señor Fabra, ustedes están…

El senyor president:

Muchas gracias, señora Sanz, por favor.

La senyora Sanz Alonso:

…desacreditados para seguir gobernando y debería con-
vocar elecciones… (El president desconnecta el micròfon
de la diputada) (Aplaudiments)

El senyor president:

Muchas gracias, señora diputada.
Molt honorable president.

El senyor president del Consell:

Señor presidente.
Señoras y señores diputados.
Señora Sanz, las únicas bonificaciones que se han incor-

porado este año al presupuesto han sido las bonificaciones
de libros y para familias numerosas. Esas son las únicas
bonificaciones que hemos hecho este año.
Estamos hablando, lógicamente, de planteamientos ideo-

lógicos distintos. Ustedes creen que habiendo una mayor
inversión pública, es decir, incrementando el déficit, se
podría resolver la situación. Le voy a poner un ejemplo,
señora Sanz. En 2009 había en el Gobierno de España un
superávit en las cuentas públicas; al año siguiente había un
déficit de 11,2%. 110 millones de euros.
El último año, en el 2011, hubo un gasto por parte de las

administraciones de 90.000 millones de euros superior a los
ingresos. Hasta que no seamos capaces de reducir el déficit,
difícilmente podremos crear crecimiento económico y
empleo.
Sé que eso es contradictorio y opuesto a lo que ustedes

dicen, por eso a nosotros nos dan la mayoría y a ustedes les
vota muchísimo menos la gente, porque confía en este siste-
ma, que es un sistema que da oportunidades a la sociedad,
que lo único que busca es hacer pequeña la administración.
No como ustedes. Dar más posibilidades y oportunidades a
la sociedad, crear un escenario adecuado para que sean los
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propios emprendedores los que puedan sacar adelante la
economía de esta comunidad. Y no como ustedes, que lo
único que buscan es la intervención, la tutela y atar de pies
y manos a lo que es la sociedad para que no pueda ejercer su
protagonismo.
Esa es la realidad. Con lo cual, señora Sanz, vamos a

seguir trabajando en lo que nos supone nuestra responsabi-
lidad. Y es seguir reduciendo el peso de la administración
sin que se vean afectados los servicios públicos. Fíjese, en
sanidad tenemos un coste por ciudadano y año de 1.110
euros. Otras comunidades, como por ejemplo Extremadura,
tiene un coste de 1.697 euros ciudadano y año. Hacemos lo
mismo, somos más eficientes. En esa eficiencia usted nos
encontrará, dando por menos el mismo servicio a los ciuda-
danos y buscando reactivar la economía y creando un esce-
nario adecuado para que la sociedad, las empresas, los ciu-
dadanos puedan sacar adelante esta comunidad. Ahí nos
encontrará siempre.
Muchas gracias. (Aplaudiments)

El senyor president:

Muchas gracias, señor presidente.
Señor Blanco.

El senyor Blanco Giner:

Senyor president, sembla que vosté hui no sap molt bé de
què parla. Beneficis fiscals del projecte de llei de pressu-
postos de 2013, 1.586 milions d’euros. Pràcticament mil de
l’impost de successions i donacions que li ha preguntat la
síndica del Grup d’Esquerra Unida si va a recuperar, perquè
està bonificat pel seu Consell. Eixe és el 25% dels ingressos
de La Generalitat, segons va dir Moragues. L’altre 75%, el
sistema de finançament, que vostés ja no reivindiquen on
cal, a Madrid, al Congrés dels Diputats. Ací poden dir mol-
tes coses, però on toca no. I no és amb Ignacio González,
sinó amb Mariano Rajoy.
I jo li pregunte: la falta de pes polític del Partit Popular

valencià dins del PP espanyol és evident. La falta de pes
polític d’este Consell davant el Govern d’Espanya també és
evident. Fins i tot vostés han deixat que decaiguen o han
retirat les proposicions de reforma de la LOFCA i de
l’Estatut d’autonomia del País Valencià.
Per què passa tant Rajoy dels valencians? Serà que estan

vostés empestats per alguna raó en Gènova i en Moncloa?
(Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies.
Señor conseller.

El senyor conseller d’Hisenda i Administració Pública:

Sí, gracias president.
Señorías.
Bueno, yo creo que ha quedado más que claro, más que

patente y evidente que tenemos un déficit de ingresos y no
tenemos un déficit de gastos, es decir, gastamos con eficien-
cia, apostamos por el gasto social.
No hay que hablar de recortes, hay que hablar de correc-

ciones, hay que hablar de ajustes. Nosotros tenemos hace-
mos una búsqueda continua de la eficiencia en nuestra admi-
nistración pública. Y lo que vamos a hacer, y eso sí que se
lo digo, señor Blanco, es apostar, priorizar, por el gasto
social y mantener la calidad de los servicios públicos, edu-

cativos, sanitarios y servicios públicos en general, porque la
sociedad valenciana se merece esos servicios públicos de
calidad y eficientes. (Aplaudiments)

El senyor president:

Muchas gracias.
Senyora Albiol.

La senyora Albiol Guzmán:

Sí. Senyor president, l’actual situació financera de la
Generalitat valenciana no sols és conseqüència d’un mal
finançament, també han col·laborat vostés activament en fer
aquest forat amb les seues polítiques malbaratadores i les
seues infraestructures megalòmanes.
L’aeroport ha passat de ser el projecte estrella del Partit

Popular a Castelló a voler ser venut a preu de saldo, però ni
amb les rebaixes se’l vol quedar ningú. Què ha passat amb
el fons hispanolibi? Sembla que Carlos Fabra no sols ens ha
pres el pèl a la ciutadania, sinó també a vosté, senyor Fabra.
L’aeroport de Castelló és al 99% de la Generalitat valen-

ciana, però el Consell no pinta fava. Carlos Fabra fa i desfà
al seu parer. En aquesta qüestió tot el Consell està supeditat
al poli-imputat de Castelló. Fins a quan pensen mantindre
Carlos Fabra al front d’Aerocas? Quin Fabra mana més?
Carlos o Alberto? (Aplaudiments)

El senyor president:

Senyor conseller.

El senyor conseller d’Economia, Indústria, Turisme i
Ocupació:

Gracias, presidente.
Señoría.
Podríamos decir repetición del minuto anterior, pero se lo

vuelvo a contar porque veo que le hace ilusión. (Rialles)
Además, como en comisión ya quedó claro que usted está

en contra del aeropuerto, que usted no quiere que vayan
turistas a Castellón, (veus) cosa que es bueno que se sepa,
pues le reitero que nosotros sí que queremos que vayan
turistas a Castellón, y para eso está el aeropuerto…

El senyor president:

Senyora diputada!

El senyor conseller d’Economia, Indústria, Turisme i
Ocupació:

…y estamos trabajando para que se ponga en funciona-
miento. Y para ponerse en funcionamiento, cosa que antes
no me ha dado tiempo de decir, si ustedes hacen mucho
ruido y hablan mal los inversores se suelen asustar.
(Protestes) Sí, sí, sí, sí, sí. Cuando ustedes ponen en duda...,
(veus) cuando ustedes ponen en duda una infraestructura
fundamental para una provincia y para su desarrollo turísti-
co, que la oposición no esté de acuerdo con el desarrollo
turístico de una provincia, pues, a un inversor (veus) le pre-
ocupa. Eso a usted a lo mejor le cuesta entenderlo, pero le
digo, nosotros trabajamos (veus) para poner en marcha el
aeropuerto.
Muchas gracias. (Aplaudiments i veus)
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